

même design que pour le programme de langue allemande.

A cause de la pandémie, le baptême de la nouvelle organisation se célèbre malheureusement en petit comité: peu de formations ont pu être maintenues, la fête est en demi-teinte. Un beau programme, une réalité exigeante et adverse. Néanmoins, les offres qui se tiennent réjouissent, les participantes et les participants sont reconnaissants, la nouvelle ligne graphique est largement appréciée et désormais reconnue. Les formatrices ne connaissent aucun découragement, elles ont des projets plein la tête, elles cherchent des collaborations dans plusieurs domaines. 2022 peut arriver: le programme et l'équipe sont prêts.

Les journées annuelles de préparation en vue du Dimanche de l'Eglise et de la Journée mondiale de prière, complétées par des enregistrements vidéo, ont pu être menées à bien. La thématique «S'engager dans la communauté» convenait bien pour le Dimanche de l'Eglise au vu de l'intérêt actuel des paroisses. Elle a permis d'encourager au niveau local l'objectif de législation «L'Eglise, c'est vous». Les équipes paroissiennes ont à nouveau beaucoup apprécié la bien connue «Gazette» et son matériel de préparation. La coopération avec la partie jurassienne de notre territoire a là aussi permis de nouvelles synergies.

L'apprentissage numérique initié en 2020 a été développé en 2021. Pour certaines formations, une combinaison bien pensée de cours en présentiel et de formats numériques (par exemple pour «Lust auf Theologie», cours de théologie évangélique ETK) offre de nouvelles opportunités, qui devraient être innovantes. Ces cours d'enseignement hybride (*blended learning*) facilitent la participation des personnes intéressées et qui résident dans des régions reculées de notre vaste ressort territorial. Différents groupes cibles les ont trouvés intéressants.

L'espace ecclésial, un capital

Dans le cadre de projets de rénovation, certaines paroisses ont cherché conseil auprès du domaine «Patrimoine religieux et églises accueillantes». Parmi les thèmes récurrents figuraient l'usage étendu du patrimoine religieux, ainsi que le réaménagement des espaces des églises, avec le souhait de s'en servir de manière flexible. L'édition d'ENSEMBLE du mois de juillet 2021 s'intitulait «Le capital de l'espace ecclésial – percevoir, utiliser, aménager, ouvrir». De la documentation sur le réaménagement des espaces ecclésiaux a été concoctée. Un nouveau cours pour les guides d'églises sur le thème «Images de Dieu dans les églises» a suscité un vif intérêt.

La protection du climat sous le signe de travaux de construction

L'an dernier, 20 paroisses ont saisi l'opportunité de demander un soutien financier à Refbejuso pour rénover leurs bâtiments au nom de la protection du climat. Au printemps 2021, une petite série de manifestations intitulée «KlimaBau» a servi en plusieurs endroits de rampe de lancement pour recourir au crédit libéré par le Synode en 2019, que ce soit en vue d'analyses énergétiques, de travaux de rénovation ou pour la mise en service d'une installation solaire.

Formation continue pour les conseillères et conseillers de paroisse

Nous avons pu accueillir à nouveau lors de nos cours «Débuter au conseil de paroisse» et «Devenir présidente ou président de paroisse» des nouvelles conseillères et nouveaux conseillers de paroisses ainsi que des nouvelles présidentes et nouveaux présidents engagés et concernés. Ils ont traité entre autres de la conception de l'Eglise du point de vue réformé, des bases légales, de la compréhension de la gestion au sein de l'Eglise. Les participantes et participants ont dû faire face à des défis techniques supplémentaires avec les formats en ligne et la préparation des cours via un tableau d'affichage électronique. Au vu de l'in-



Impressions d'un culte «reformé» (pp. 44-45): les participantes et participants enthousiastes apportent leurs idées.



Groupe de danse Roundabout de Berthoud.